

## Jubilados serán pobres si dependen de su Afore.

**Por: Jeanette Leyva. El Financiero. 18/07/2017**

Con el esquema actual de pensiones alrededor de 28 millones de trabajadores mexicanos recibirán una pensión de 2 mil 412 pesos mensuales, lo que sería insuficiente para adquirir la canasta de bienes y servicios.

El **esquema actual de pensiones** en el país condenará a la pobreza a los adultos mayores si es que sólo van a depender de la cuenta para el retiro de su **Afore**, por el bajo nivel de ingresos al que tendrán acceso, estimado en alrededor de una cuarta parte de su salario.

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados (**CESOP**) estima que alrededor de 28 millones de trabajadores en México recibirán una **pensión de dos mil 412 pesos mensuales**.

Este monto resulta inferior a los 2 mil 817 pesos de la **línea de bienestar urbana** que utiliza el Coneval para medir la pobreza, lo que implica que la **pensión será insuficiente para adquirir la canasta de bienes y servicios** que se requieren para cubrir sus necesidades.

También entrarían debajo de la **línea de pobreza total**, que según el Banco Interamericano de Desarrollo (**BID**) es de menos de cinco dólares al día (91.5 pesos).

Poco más de 2.5 millones de trabajadores recibirán una pensión cercana a los siete mil pesos mensuales y el resto se llevarán el monto ahorrado.

Según datos de la **Consar**, la cotización promedio de los trabajadores con aportación en los últimos tres años es de 3.26 salarios mínimos, unos 7 mil 830 pesos al mes. Para un trabajador que apenas inicia, y si cotiza durante 25 años, alcanzaría una pensión de 2 mil 858 pesos al mes, un 36.5 por ciento de su salario.

A esto se suman los millones de personas que no tendrán acceso ni siquiera a una mínima parte, debido a que están en la informalidad o laboran por su cuenta.

Para Mauricio Alarcón, director de Afore Coppel, el reto en el actual sistema de retiro es que la aportación voluntaria se incremente, porque si no se tendrán pensionados

pobres.

“Las estimaciones actuales indican que el monto de la pensión rondará en el 25 por ciento del salario final del trabajador”, indicó el actuario Carlos Lozano, especialista en pensiones, quien agregó que el nuevo sistema no ha podrá honrar sus compromisos de una pensión suficiente o digna, y por ello se requiere de una nueva reforma.

Fuente: <http://www.elfinanciero.com.mx/economia/jubilados-seran-pobres-si-dependen-de-su-afore.html>

Fotografía: El Financiero

**Fecha de creación**  
2017/07/18